

El Sembrador

Lección 1 – Mateo 13:1-11, 18-23

Lea Mateo 13:1-3

Ese mismo día salió Jesús de la casa y se sentó junto al lago. Era tal la multitud que se reunió para verlo que Él tuvo que subir a una barca donde se sentó mientras toda la gente estaba de pie en la orilla. Y les dijo en parábolas muchas cosas como éstas: Un sembrador salió a sembrar.

¿Qué es una parábola?

Una parábola es un ejemplo de experiencias ordinarias para ilustrar una verdad moral o espiritual.

¿De qué experiencia ordinaria habla esta parábola?

Un sembrador que va para sembrar su semilla.

En aquel tiempo, la mayoría de la gente era algún tipo de sembrador. Ellos no tenían muchos trabajos profesionales como hoy. Por eso esta parábola usa muchas experiencias muy similares a la gente.

Lea Mateo 13:4-9

Mientras iba esparciendo la semilla, una parte cayó junto al camino, y llegaron los pájaros y se la comieron. Otra parte cayó en terreno pedregoso, sin mucha tierra. Esa semilla brotó pronto porque la tierra no era profunda; pero cuando salió el sol, las plantas se marchitaron y, por no tener raíz, se secaron. Otra parte de la semilla cayó entre espinos que, al crecer, la ahogaron. Pero las otras semillas cayeron en buen terreno, en el que se dio una cosecha que rindió treinta, sesenta y hasta cien veces más de lo que se había sembrado. El que tenga oídos, que oiga.

¿Qué son los cuatro tipos de terreno?

- 1.) el camino
- 2.) terreno pedregoso
- 3.) entre espinos
- 4.) buen terreno

¿Qué pasó a la semilla que cayó en cada tipo de terreno?

- 1.) los pájaros llegaron y se la comieron
- 2.) brotó pronto, pero no tuvo raíz entonces se secó
- 3.) la ahogaron
- 4.) rindió mucho

¿Por qué dice Jesús en versículo 9 que «El que tenga oídos, que oiga.»

Nosotros podemos oír muchas cosas en nuestras vidas. Como niños, oímos cuando nuestras mamas nos regañan o nos avisan de una situación peligrosa. Pero muchas veces no importa lo que oímos porque hacemos lo que queremos. En la misma forma nosotros

podemos oír muchas cosas de Dios, pero si no las aplicamos a nuestras vidas no vale lo que oímos. No podemos solo oír con nuestros oídos, sino que tenemos que oír con nuestros corazones.

Después Jesús explica la parábola para los discípulos. **Lea v. 18-23.**

Escuchen lo que significa la parábola del sembrador: Cuando alguien oye la palabra acerca del reino y no la entiende, viene el maligno y arrebató lo que se sembró en su corazón. Ésta es la semilla sembrada junto al camino. El que recibió la semilla que cayó en terreno pedregoso es el que oye la palabra e inmediatamente la recibe con alegría; pero como no tiene raíz, dura poco tiempo. Cuando surgen problemas o persecución a causa de la palabra, en seguida se aparta de ella. El que recibió la semilla que cayó entre espinos es el que oye la palabra, pero las preocupaciones de esta vida y el engaño de las riquezas la ahogan, de modo que ésta no llega a dar fruto. Pero el que recibió la semilla que cayó en buen terreno es el que oye la palabra y la entiende. Éste sí produce una cosecha al treinta, al sesenta y hasta al ciento por uno.

¿Quién representa el sembrador?

En la parábola el sembrador representa Jesús quien trae el mensaje de Dios a la gente. Hoy nosotros también podemos ser sembradores. Cuando testificamos a quien es Jesucristo, nosotros estamos sembrando semillas en los corazones de las personas que conocemos.

¿Qué representa la semilla?

La palabra de Dios. El mensaje de su Hijo quien vino para morir en la cruz por nosotros.

¿Qué pasa con la semilla que cayó en el camino?

El diablo viene y la quita. Esta semilla representa el mensaje de Dios que se cae en un corazón que no responde. A veces cuando compartes con alguien el amor y mensaje de Dios, ellos no responden.

¿Qué pasó con la semilla que cayó en las piedras?

Empezó a crecer, pero no tenía suficiente raíz para sostenerse cuando las dificultades vinieron. Este ejemplo es de una persona que acepta la palabra de Dios muy rápido y con gozo. Pero cuando la vida empieza a ser difícil y muchos problemas llegan, ellos dejan la fe porque no estaban muy establecidos en la palabra de Dios.

¿Qué pasó con la semilla que cayó entre espinos?

Los espinos la ahogaron. Esta representa la persona que acepta la palabra de Dios y crece espiritualmente, pero las preocupaciones del mundo empiezan a ahogar el gozo y deseo que uno tiene para Dios.

¿Cuales son algunas preocupaciones mundanas que pueden distraerte de Dios?

¿Qué pasó con la semilla que cayó en buen terreno?

Creció y produjo en abundancia. Esta semilla representa la palabra de Dios cuando cae en una persona que responde y acepta la palabra de Dios y empieza a vivir una vida transformada. Ellos oyen el mensaje y viven vidas que dan fruto y un buen testimonio.

Aplicación

¿Qué tipo de tierra mejor te describe en este momento de tu vida?

¿Qué podemos hacer para ser como el buen terreno?